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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

请别在电梯内吸烟

@王朝：17日，我到经八路
附近一大厦联系业务。电梯门
打开后，两个男的抽着烟进入
电梯。我随后走进电梯时就闻
到一股刺鼻的烟味，只好捂着
鼻子坐了好几层。电梯内空气
本就不好，再加上不敢大口喘
气，出电梯时我险些摔倒。电梯
空间狭小，一旦有人在里面吸
烟，对别人造成的“二手烟”危害
会比在外面还要大。建议个别烟
瘾大的人，请别在电梯等公共场
所吸烟；希望大厦物业等相关
部门也敢于站出来，发现有在
电梯内吸烟的应劝告制止。

险，多股电线垂地

@陈立新：八里桥北、济齐
路西，有好多股粗细不一的电
线垂下来，有的甚至耷拉到离
地面很近，这种情况已经好多
天了。这里靠近果品批发市场
的进出口，附近也有好多单位，
来往车辆很多，那些车辆都是
装着货物的，稍不留神，就可能
被这些垂下来的电线拦腰截
住、发生意外。看着这些垂下来
的电线，让人心里发慌。请有关
部门赶紧清理，别因为疏忽大
意引发事故。

幼儿园装修

能否等到节假日

@高登峰：去幼儿园送孩
子的时候，老远就闻到一股浓
烈刺鼻的化学品味。家长们都
去找校长交涉，校长说是幼儿
园为了评级正在装修。幼儿园
要发展家长不是不理解，但为
什么不能等到节假日再装修？
孩子们入园时幼儿园大搞装
修，孩子们在园内天天闻着刺
鼻的气体，对孩子的健康很不
利。校方不能只考虑面子工程，
也要为全校师生着想啊。

供供暖暖最最低低温温提提至至1188℃℃，，还还差差哪哪一一步步
今年的供暖如期而至，但看

了晚报16日《最低温18℃离我们
还有多远》的报道，还是颇感有
话要说。

济南市现行的供暖条例是
1993年颁布实施的，1998年修改
时明确了16℃的最低室温标准，
此后的2004年、2008年两次修订
时，都没有对16℃这个供暖最低
室温标准再做提高。

按照健康专家的说法，当人
体着衣适宜、保暖量充分且处于
安静状态下，室温2 0℃较为舒
适，18℃无冷感，15℃则是产生
明显冷感的界限。如此说来，室
温16℃的确低了些。

时下《山东省供热条例》正在
听证过程中，从透露的内容看，《条
例》明确了供暖室温不低于18℃的
标准。横向做个比较：北京、天津等

城市，几年前就已经把供暖最低室
温标准提高至18℃，我们同省的青
岛也是如此。对此我们不禁要问，
为什么青岛能先于省《条例》，济南
就不行？

随着经济社会的持续发展，人
们的生活质量也在不断提高，相应
提高室温标准的要求并不为过。再
则，与以往相比，节能保温材料的
广泛应用，使得采暖效果得以提
升，为提高室温标准创造了条件。

提到供暖最低室温18℃，济
南供热企业相关工作人员表示，
要使供暖室温升1℃，采暖季每
平方米就要多烧1千克煤，一个
采暖季下来，热企要多支出1 . 35

亿元。企业考虑成本无可厚非。
而说到成本，也可联想到前段时
间有人对煤价降了采暖费不降
的质疑。收入和支出如果没有后

期的公开，单方面强调成本的增
加，不仅不能增加大家对提高供
暖最低标准影响的直观感受，反
而会给人以疑惑的空间。

据供热部门介绍，虽然济南
目前执行的最低温是16℃，但对
济南大部分小区来讲，只要不遇
恶劣天气，室温一般都能保证在
18℃以上。同时业内人士认为，
在室温不低于18℃的规定出台
后，有关部门最好能将规定进行
细化，使其更有可执行性。可见，
目前挡住济南供暖最低室温标
准提升的，也不只是热企提到的
成本问题，还有标准具体执行后
可能面临的问题，比如热流失大
的老小区怎么保证供热室温不
低于18度。对于一项惠民的好政
策，考虑问题的全面性和执行的
可操作性非常必要。

微评济南

肇肇事事电电动动车车吃吃罚罚单单尴尴尬尬了了谁谁
担心有执法随意性

@徐可顺：本人不是有意否认
对出事故电动车按机动车处罚这
一做法的积极意义，但本人所担心
的是，由于目前没有相应的电动车
管理条例或办法，当电动车出现交
通事故时，执法人员的执法处罚依
据会遭受质疑，大部分电动车平时
没事，超速或撞人时想查就很容易
被查到，这也给执法留下了一定的
随意性空间。建议相关部门做些制
度上的设计，有了法律法规，遇到
肇事处理时，有据可查，老百姓才
能心服口服。

出台电动车管理细则

@郭汉杰：据统计，济南电
动车的数量已超过100万辆，按
照国家标准，济南绝大部分的电
动车都属于机动车，都需要挂牌、
考驾照，按机动车去管理。如果那
样，电动车就应该去走机动车道
了，岂不是让车满为患的机动车道
更加拥挤不堪，电动车的管理应该
区别于机动车和自行车，如今这种

“出了事按机动车处罚、不出事按
自行车管理”的方法起不到制约作
用，应该根据电动车的特性单独
出台管理细则才对。

让骑车人都警惕起来

@何斌：横冲直闯、超速行
驶的电瓶车，不仅严重破坏了正
常的交通秩序，也威胁了所有交
通参与者的人身安全。之所以
出现上述乱象，一个重要的原
因在于，很多市民并不了解国
家的相关规定，更不了解违法
之 后 会 受 到 严 厉 的 惩 罚 。因
此，只有像整治酒驾一样，严
惩各种违法行为并广为宣传
真实案例，才能防患于未然，
让大家警惕起来，遵章守纪、
平安出行。

葛剪友巷议

□杨曙明

葛有话明说

18日本报报道《骑电动
车撞人，C1驾照扣满分》，揭
示目前电动车管理中的尴
尬。电动车早已成为市民重
要的出行工具,省城目前共
有100多万辆电动车。电动
自行车购买时无需上牌，正
常行驶时按非机动车处理，
一旦发生事故，却可因定性
为机动车而受到无证驾驶
或准驾车型不符的处罚。对
此，剪友们议论纷纷。
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